

## NOTICIAS DE LA AEPap



### 10.º Curso de Actualización AEPap 2013

Se ha celebrado en Madrid, los días del 31 de enero al 2 de febrero de 2013. Ha sido coordinado por Concha Sánchez Pina y organizado por Juan Rodríguez, Begoña Rodríguez-Moldes Vázquez, Julia Hernández y Paloma Hernando, y ha contado con la asistencia de más de 700 pediatras y la participación de 90 ponentes y moderadores. Las inscripciones se agotaron en dos horas. Toda la información está disponible en la web del curso (<http://cursoaepap.org>).

Las ponencias se han editado en un libro y están accesibles, junto con las presentaciones, en [www.aepap.org/biblioteca/cursos/10o-curso-de-actualizacion-de-la-aepap-ponencias](http://www.aepap.org/biblioteca/cursos/10o-curso-de-actualizacion-de-la-aepap-ponencias). Para mejorar la cantidad y la calidad de la formación, se ha iniciado una plataforma virtual (Moodle), coordinada por José Murcia, que permite ampliar la formación antes y después del curso.

Ha aumentado nuestra presencia en las redes sociales: Juan Bravo se ha encargado de publicarlo en Twitter, con más de 500 tuits (#aepap10), que podéis ver en <http://twitter.com/search?q=%23aepap10>

Durante el curso se ha presentado la encuesta “La Pediatría de Atención Primaria en España en el año 2012”, de la que se ha hecho difusión también en a los medios de comunicación: el día 31 de enero se convocó una rueda de prensa y además se han publicado dos notas de prensa, disponibles en la página web de la AEPap (<http://goo.gl/mQ7wc> y <http://goo.gl/NCvfm>)

Entre las celebraciones del 10.º aniversario del curso, se ha realizado un concurso de relatos breves, cuya ganadora ha sido Concepción Bonet (<http://goo.gl/J2bmh>).

Los vídeos y las fotos del 10.º aniversario también están disponibles ([www.aepap.org/biblioteca](http://www.aepap.org/biblioteca)).



### 9.ª Reunión anual de la AEPap. Sevilla, junio de 2013

Como ya sabéis, la 9.ª Reunión Anual de la AEPap se celebrará de forma simultánea con el 62.º Congreso de la Asociación Española de Pediatría (AEP), que tendrá lugar los días del 6 al 8 de junio de 2013 en la ciudad de Sevilla. Nuestra reunión se desarrollará durante el viernes 7 de junio y contaremos con un programa científico propio, que esperamos dé respuesta a las necesidades formativas y de actualización de los pediatras de Atención Primaria (AP).

Tendremos dos mesas redondas: la atención temprana desde una perspectiva multidisciplinar y la mesa profesional sobre la Pediatría de AP en los actuales modelos de organización asistencial.

El Grupo de Trabajo de Pediatría basada en la Evidencia actualizará diversos temas en los *flashes* pediátricos y habrá talleres de temas prevalentes (asma, lactancia materna, el niño deportista, entrevista motivacional en obesidad y problemas de lenguaje).

El Comité Científico está formado por C. Valdivia Jiménez (coordinador), N. Palomino Urda, I. Martín Ibáñez, MT. Calvo Arce, G. del Castillo Aguas y E. Fernández Segura.

### 2.º Curso práctico AEPap para residentes

Se ha celebrado en Madrid durante los días 22 y 23 de noviembre de 2012, con la asistencia de 46 residentes. Es una satisfacción comprobar que tenemos entre nosotros los mejores ponentes: los mejores comunicadores, con las mejores presentaciones, capaces de despertar el interés y la participación de los residentes, lo cual mejorará la formación de los futuros pediatras de AP. Sus coordinadoras han sido M. Ledesma e I. Martín.

El curso presencial se complementa con una plataforma *online* que funciona como un aula virtual donde los participantes del curso tienen acceso al contenido del programa, así como a una serie de actividades, entre las que se incluyen casos clínicos y foros (20 horas de estudio *online*).

La información está en <http://goo.gl/GHUHo>, y la nota de prensa, en <http://goo.gl/H9jX4>

### **Página web Familia y Salud**

Novedades y proyectos de la web Familia y Salud ([www.familiaysalud.es](http://www.familiaysalud.es)): ya está en marcha el Registro de usuarios y el Boletín de novedades. Cada artículo tendrá dos etiquetas nuevas: Área de interés y Tramo de edad, lo que va a permitir que cada usuario tenga mejor acceso a los artículos que sean de su interés (por área preferente) o por la edad de sus hijos. Se está actualizando la página Salud Joven para los adolescentes.

Se está buscando facilitar el acceso a través de todo tipo de aplicaciones, no solo el ordenador, y sobre todo a través de móviles y tabletas.

### **La AEPap apoya el Día Mundial de las Enfermedades Raras**

Desde primeros de febrero hemos iniciado una campaña de apoyo y difusión del Día Mundial de las Enfermedades Raras (28 de febrero), sumándonos a la iniciativa que promueve la Federación Española de Enfermedades Raras (FEDER) al respecto. Nuestra aportación a la campaña se centra fundamentalmente en un espacio propio en la web [www.familiaysalud.es](http://www.familiaysalud.es), en la que durante todo el mes de febrero irán apareciendo noticias sobre diversas asociaciones de pacientes con enfermedades raras, de forma progresiva y secuencial, manteniendo como base un texto general de apoyo a la campaña.

Las entidades a las que daremos difusión serán las siguientes: Fundación 1000 sobre defectos congénitos (31-1), Asociación Charge España (2-3), Grupo de Apoyo e Información sobre el Xeroderma Pigmentoso (4-5), Asociación Síndrome de Marfan (6-7), Asociación Epidermolisis Bullosa de España

(8-9), Asociación Española de Déficit Inmunitarios Primarios (10-11), Federación Española de Enfermedades Neuromusculares (12-13), Federación Española de Asociaciones del Síndrome X-frágil (14-15), Asociación de Enfermos de Patologías Mitocondriales (16-17), Federación Española de Asociaciones de Espina Bífida e Hidrocefalia (18-19), Federación Española de Fibrosis Quística (20-21), Asociación Huesos de Cristal (22-23), Asociación Española Síndrome de Rett (24-25), Asociación de Afectados de Neurofibromatosis (26-27).

Al mismo tiempo, hemos incluido referencias a la campaña en nuestra web ([www.aepap.org](http://www.aepap.org)) y hemos dado difusión a través de nuestros canales de Twitter (@aepap) y facebook ([www.facebook.com/AEPap.web](http://www.facebook.com/AEPap.web)). También se elaborará una nota de prensa. La FEDER informa del Día Mundial en su página web ([www.enfermedades-raras.org](http://www.enfermedades-raras.org)).

### **Documentos de consenso**

La AEPap ha avalado los siguientes documentos

- “Asociación entre la exposición a paracetamol y el asma: estado de la cuestión y recomendaciones”, realizado con la participación del Grupo de Vías Respiratorias de la AEPap en colaboración con las siguientes sociedades: Sociedad Española de Inmunología Clínica y Alergología Pediátrica (SEICAP), Sociedad Española de Neumología Pediátrica (SENP), Sociedad Española de Pediatría Extrahospitalaria y AP (SEPEAP) y Comité de Medicamentos de la AEP.
- Documento de consenso de la vacuna frente a meningococo B. Pedro Jesús Gorrotxategi ha participado como representante de la AEPap.

### **Profesional**

La AEPap firma con las sociedades pediátricas un documento por la defensa de la sanidad pública (<http://goo.gl/101oz>).

La AEPap participa en el Foro de Médicos de AP que refuerza su unidad de acción y su compromiso ante el riesgo de “desmantelamiento de la sanidad pública” (<http://goo.gl/m6B0F>).



## La AEPap en la European Confederation of Primary Care Paediatricians

Este año se va a celebrar el Congreso Europeo de Pediatría de AP en Tel Aviv los días del 3 al 5 de julio de 2013. Se va a hacer una reunión conjunta de la Asociación Israelí de Pediatría Ambulatoria (IAPA) y de la European Confederation of Primary Care Paediatricians (ECPCP).

Podéis acceder a un avance del programa en la página web de la ECPCP (<http://ecpcp.eu/about/>). María Aparicio forma parte del comité organizador del congreso.

Se acaba de abrir el plazo para enviar comunicaciones, preferiblemente sobre temas relacionados con la Pediatría de AP. En la dirección <http://goo.gl/MnLdh> podéis acceder a la información. La fecha límite de envío es el 15 de marzo de 2013.

Va a ser un foro de encuentro muy interesante y, junto al programa científico, se ha organizado un programa de visitas tanto a los centros de Pediatría de AP de Tel Aviv como a los centros de atención pediátrica rurales y para población beduina, ambos guiados por pediatras israelitas en varios idiomas, entre ellos el español.

